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令和４年度 県政運営評価戦略会議（第４回）

１ 日 時 令和４年１１月１８日（金）午前１１時から午前１１時２０分まで

２ 会 場 県庁１０階 大会議室

３ 出席者 委員 県

阿部 頼孝（敬称略。以下同じ。） 黄田 隆史 監察局長

石田 和之 福田 雅敏 監察局次長

伊庭 佳代 ほか

植田 美恵子

加藤 研二

近藤 明子

坂本 真理子

田村 耕一

鳴滝 貴美子

藤原 学

桝本 久実

（会議次第）

１ 開 会

２ 議 事

（１）提言書（案）（「『未知への挑戦』とくしま行動計画」の評価結果につ

いて）について

（２）提言書（案）（「ｖｓ東京『とくしま回帰』総合戦略」の評価結果につ

いて）について

３ 閉 会

（会議概要）

提言書（案）に係る協議及びその承認（資料１及び２）
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■開会

（事務局）

監察局次長の福田でございます。どうぞよろしくお願いいたします。

本日の会議につきましては，委員14名のうち11名の方に御出席をいただいてお

ります。

委員の半数以上の出席がございましたので，要綱第５条第２項に基づきまして，

会議が有効に成立しましたことを御報告いたします。

また，本日の会議につきましては，ウェブ会議を併用しております。

スムーズな進行に努めてまいりますので，委員の皆様方の御理解と御協力のほ

ど，よろしくお願いいたします。

それでは，ただいまから令和４年度第４回県政運営評価戦略会議を開会いたし

ます。

議事に先立ちまして，黄田監察局長から挨拶を申し上げます。

（監察局長）

監察局長の黄田でございます。よろしくお願いいたします。

本日は，第４回の県政運営評価戦略会議を開催いたしましたところ，石田会長

をはじめ，委員の皆様方におかれましては，大変お忙しい中，御出席をいただき

まして誠にありがとうございます。

皆様方には７月22日の第１回会議を皮切りに，８月にかけて全３回の会議にお

きまして，｢『未知への挑戦』とくしま行動計画｣の91の主要施策，及び「ｖｓ東

京『とくしま回帰』総合戦略」の15の具体的な施策につきまして，大所高所から

皆様の御知見が随所に織り込まれました御意見や，示唆に富んだ御提言をいただ

いたところでございます。

ここで改めまして，心よりお礼を申し上げます。本当にありがとうございまし

た。

本日の議事でございます,「行動計画」並びに「総合戦略」の評価結果等につき

ましては，皆様方の御意見を踏まえまして，それぞれ「提言書（案）」として，

取りまとめてございます。

御審議のほど，どうぞよろしくお願い申し上げます。

どうか皆様方には，本年度の夏の評価戦略会議の総括といたしまして，忌憚の

ない御意見を賜りますよう重ねてお願い申し上げまして，開会にあたりましての

御挨拶とさせていただきます。

本日はどうぞよろしくお願いいたします。

（事務局）

それでは，以降の議事の進行につきましては，石田会長にお願いしたいと思い

ます。それでは，よろしくお願いいたします。
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■議事１：提言書（案）（「『未知への挑戦』とくしま行動計画」の評価結果に

ついて）について

（会長）

それでは，議事に入らせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。

まず，議事（１）｢『未知への挑戦』とくしま行動計画｣の評価結果について，

協議をお願いしたいと思います。

今年夏に開催いたしました，戦略会議における行動計画の評価結果等について，

資料１のとおり「提言書（案）」として取りまとめております。

委員の皆様には，事前に事務局からお渡ししておりますので，ここではその概

要を御説明したいと思います。

資料１を御用意ください。ではまず資料１の１ページをお開きください。

１ページは「１ 評価方法について」でございます。

ここには昨年度に引き続き，「委員からの提言」に重きを置く評価方法とし，

また「ＤＸ」及び「ＧＸ」の視点からの意見を募っておることを記載した上で，

改めて「評価の対象」などをまとめております。

２ページをお開きください。２ページから「２ 評価結果について」というこ

とで，まず「（１）総括」では，「主要施策の評価結果」を表やグラフを用いて

まとめております。

３ページには，参考として「評価の基礎となる主要事業の判定結果」の表を記

載してございます。

４ページ「（２）評価結果の概要」でございますが，こちらには過年度と比較

した評価結果の変化とその要因についてまとめております。

そして，５ページから12ページにかけてでございますが，こちらはまず５ペー

ジに「（３）ターゲットごとの意見」，そして10ページになりますが「（４）総

合的な意見」，そして11ページには「（５）『ＤＸ』および『ＧＸ』の視点から

の意見」ということで，委員の皆様からいただきました御意見を記載しておりま

す。

13ページでございますが，「３ 次期総合計画への反映」でございます。

その概略ですが，計画の進捗状況が改善されていることを評価しつつ，目標達

成に至らなかった事業もあったことに触れ，「ポストコロナ新時代」を見据え，

より適切な目標設定やこれまで以上に工夫を凝らした施策の実施手法などの検討

の必要性，また「ＤＸ」と「ＧＸ」の視点から今後の施策展開に関する新たな課

題を指摘しており，これらを含め，次期総合計画の策定に際しては，各委員から

の幅広い視点による提言をしっかりと受け止め，「十分に参酌いただくことを強

く望む。」としております。

そして，「既存事業の大胆な転換と再構築，県民の『成果実感』につながる目

標設定の徹底」など抜本的な見直しを求めるとともに，県民と共に未来を創る

「新たな総合計画」を創り上げ，３つの国難打破に向け，「あらゆる施策を総動
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員し，積極果敢に挑戦していただきたい。」ということで締めくくってございま

す。

14ページでは，会議で採択いただきました「県民からの優れた意見・提言」を

掲載しております。

なお，会議で選考いたしました「とくしま目安箱 優秀提言」につきましては，

10月20日に表彰式を実施しております。

以上，行動計画の「提言書（案）」の概要を説明させていただきました。

この「提言書（案）」の内容につきまして，御意見がありましたらお願いした

いと思います。いかがでしょうか。よろしいでしょうか。

＜異議なし＞

それでは，よろしければ，別冊を含む「提言書（案）」について，この内容で

「徳島県総合計画審議会」に提言し，次期総合計画の策定作業などの中で御活用

いただくことにしたいと思います。

このような取扱いとさせていただきますことで，改めて確認させていただきま

すが，よろしいでしょうか。

＜異議なし＞

はい，ありがとうございます。では，そのようにさせていただきます。

■議事２: 提言書（案）（「ｖｓ東京『とくしま回帰』総合戦略」の評価結果に

ついて）について

（会長）

続きまして，議事（２）「ｖｓ東京『とくしま回帰』総合戦略」の評価結果に

ついて，こちらについて協議をお願いしたいと思います。

総合戦略の評価結果等につきましては，資料２のとおり「提言書（案）」とし

てまとめております。

こちらも概要を説明させていただきます。

まず，資料２の１ページをお開きください。

「１ 評価方法について」ですが，ここでは昨年度に引き続き「委員からの提

言」に重きを置く評価方法とし，また「ＤＸ」及び「ＧＸ」の視点からの意見を

募っておりますことを記載した上で，改めて「評価の対象」などをまとめてござ

います。

そして２ページですけれども，「２ 評価結果について」ということで，

「（１）総括」では「具体的な施策の評価結果」を表やグラフを使ってまとめて

おります。
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３ページ「（２）評価結果の概要」では，前年度と比較しました評価結果の変

化とその要因についてまとめております。

４ページから８ページにかけてでございますが，まず４ページの「（３）基本

目標ごとの意見」，そして７ページの「（４）『ＤＸ』および『ＧＸ』の視点か

らの意見」では，委員の皆様からいただきました御意見を記載させていただいて

おります。

そして，９ページの「３ 総合戦略への反映」につきましては，その概略はこ

ちらも行動計画と同じように，計画の進捗状況が昨年度と比較して改善されてい

ることを評価しつつ，「ＤＸ」と「ＧＸ」の視点から新たな課題の提示を含む各

委員からの幅広い視点による提言について総合戦略の改善・見直しの際には，

「十分に参酌していただくことを強く望む。」としております。

また，徳島県では，国が提唱する「デジタル田園都市国家構想」を先取りする

形で様々な取組を実施しておりますが，依然として厳しい状況が続く「人口減

少」を打破するため，今一度これまでの成果と課題をしっかりと検証した上で，

「本県からの『新次元の分散型国土』の創出を着実に具現化していただきた

い。」と締めくくってございます。

以上が，総合戦略の「提言書（案）」の概要の説明でございます。

この「提言書（案）」の内容につきまして，御意見などがございましたらお願

いいたします。

＜異議なし＞

はい，ありがとうございます。

それでは，よろしければ，別冊を含めて「提言書（案）」につきまして，この

内容で「地方創生“挙県一致”協議会」に提言し，総合戦略の見直し作業などの

中で御活用いただくこととしたいと思います。

このような取扱いとすることでよろしいでしょうか。

＜異議なし＞

はい，ありがとうございます。それでは，そのようにさせていただきます。

非常にスムーズに議事が進行いたしまして，以上を持ちまして本日の議事を終

わらせていただきます。

議事の進行に御協力をいただき，ありがとうございました。

それでは，マイクを事務局にお返しいたします。

（事務局）

御協議ありがとうございました。

本日，御承認いただきました提言書｢『未知への挑戦』とくしま行動計画｣の評
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価結果について，それから別冊としまして判定結果，評価結果，ＤＸ項目一覧表，

ＧＸ項目一覧表，評価シート，それと併せまして本日付で「徳島県総合計画審議

会」に提出をさせていただきます。

また，同じく御承認いただきました提言書「ｖｓ東京『とくしま回帰』総合戦

略」の評価結果につきましても，別冊の判定結果，評価結果，ＤＸ項目一覧表，

ＧＸ項目一覧表，評価シートと併せまして，本日付で「地方創生“挙県一致”協

議会」のほうへ提出させていただきます。

次に，次回の戦略会議についてでございますが，石田会長と御相談をさせてい

ただきまして，また日程の調整を含め，詳細が整い次第，御案内をさせていただ

きます。

最後になりますが，本日の会議録につきましては，事務局のほうで取りまとめ

まして，石田会長に御確認をいただいた上で，県ホームページ等で公表させてい

ただきたいと考えておりますので，よろしくお願いいたします。

それでは，これを持ちまして，第４回の県政運営評価戦略会議を閉会させてい

ただきます。本日は誠にありがとうございました。


